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令和６年第１回白馬山麓事務組合議会臨時会議事日程 

 

令和６年６月２７日（木）午後４時００分開会 

 

１．議会開会宣言 

 

 

２．議事日程の報告 

 

 日程第１ 仮議席の指定 

 

 日程第２ 議長の選挙 

 

 日程第３ 議席の指定 

 

 日程第４ 会議録署名議員の指名 

 

 日程第５ 会期の決定 

      会期 自 令和６年６月２７日 

         至 令和６年６月２７日   １日間 

 

 日程第６ 管理者あいさつ 

 

 日程第７ 議案上程、説明、質疑、討論、採決 

 

（１）承認第１号 令和５年度白馬山麓事務組合一般会計補正予算（第３

号）の専決処分報告について 

（３）議案第３号 令和６年度白馬山麓事務組合一般会計補正予算（第１ 

         号） 
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令和６年度第１回白馬山麓事務組合議会臨時会 

１．日時 令和６年６月２７日 午後４時００分より 

２．場所 白馬村議会議場 

３．応招議員 

 第 1番 丸山勇太郎   第 2番 切久保達也   第 3番 太田伸子   

第 4番 丸山和之    第 5番 宮澤正廣    第 6番 吉岡久人 

 第 7番 津滝俊幸    第 8番 田原富美子   第 9番 柴田友造 

４．欠席議員 

 なし 

５．地方自治法第１２１条の規定により説明のため議会に出席した者の職指名 

管理者 丸山俊郎   副管理者 中村義明   副管理者 吉田久夫 

会計管理者 太田俊祉   

白馬村住民課長 堤 則昭    小谷村住民福祉課長 鷲澤美幸 

小谷村教育課長 佐藤孝行 

事務局長 松澤 泉  局長補佐 中村洋隆  主幹 塩島広幸  主査 丸山紘生 

６．欠席した職員 

  理事 上川喜一  白馬村教育次長 横川辰彦 

７．書記  総務係長 長澤秀美 

８．本日の日程 

１）仮議席の指定 

２）議長の選挙 

３）議席の指定 

４）会議録署名議員の指名 

５）会期の決定 

６）管理者挨拶 

７）承認事項  

承認第１号（管理者提出議案）説明、質疑、討論、採択 

８）議案審議 

議案第３号（管理者提出議案）説明、質疑、討論、採択 

９．地方自治法第１４９条第１項の規定により管理者より提出された議案は次のとおりで

ある。 

１ 承認第１号 令和５年度白馬山麓事務組合一般会計補正予算（第３号）の専決処分 

報告について 

２ 議案第３号 令和６年度白馬山麓事務組合一般会計補正予算（第１号） 
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                         開会 午後４時００分 

 

１． 開会宣言 

 

副議長（太田伸子君）大変ご苦労様です。ただいまの出席議員は９名全員です。ただいまか 

ら令和６年第１回白馬山麓事務組合議会臨時会を開会いたします。 

 上川理事が療養のため、横川教育次長が公務の為欠席しております。 

  現在、組合議会の議長が空席でありますので、議長が決定されますまでの間、副議長 

の私が地方自治法第１０６条第１項の規定により議長の職務を務めさせていただきます。

どうぞよろしくお願いいたします。 

２．議事日程の報告 

副議長(太田伸子君) 直ちに本日の会議を開きます。議事日程はお手元に配布のとおり執

り行います。 

   △日程第１ 仮議席の指定 

副議長（太田伸子君）日程第１ 仮議席の指定を行います。現在着席いただいております 

議席をもって仮議席と指定いたします。 

  △日程第２ 議長の選挙 

副議長（太田伸子君）日程第２ 議長の選挙の件を議題といたします。 

 お諮りいたします。選挙の方法については、地方自治法第１１８条第２項の規定により 

指名推選により、行いたいと思いますが、ご異議ございませんか。 

     （「異議なし」の声あり） 

副議長(太田伸子君) 異議なしと認めます。よって、選挙の方法は指名推選で行うことに 

決定いたしました。 

  お諮りいたします。指名の方法については、副議長が指名することにしたいと思いま 

すが、これにご異議ございませんか。 

     （「異議なし」の声あり） 

副議長（太田伸子君） 異議なしと認めます。よって、副議長が指名することに決定いた 

 しました。 

  議長に小谷村議会議長の宮澤正廣議員を指名いたします。 

  お諮りいたします。ただいま、副議長が指名いたしました宮澤正廣議員を議長の当選 

人と決定することに、ご異議ありませんか。 

     （「異議なし」の声あり） 

副議長（太田伸子君） 異議なしと認めます。 
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  ただいま指名いたしました宮澤正廣議員が議長に当選されました。宮澤正廣議員が議 

場におられますので、ここで白馬村議会会議規則第３３条第２項の規定により、当選の 

告知をいたします。 

  議長に当選されました宮澤正廣議員より、あいさつをお願いいたします。 

  新議長が決定されましたので、私はこれで降壇させていただきます。ご協力ありがと 

うございました。 

宮澤正廣議員ごあいさつをお願いいたします 

     （新議長あいさつ） 

宮澤新議長  一言ごあいさつを申し上げます。ただ今責任の重さを痛感しているしだい

でございます。議会の代表として議会の円滑な運営と村民の付託に応えられるよう議会

のためにより一層の向上発展に務めてまいりますので皆様方のご支援ご協力を賜ります

ようお願いを申し上げ就任のご挨拶といたします。どうかよろしくお願いを申し上げま

す。 

   △日程第３ 議席の指定 

議長（宮澤正廣君）日程第３ 議席の指定を行います。 

  白馬村議会会議規則第４条第３項の規定により、議長において指定をいたします。 

１番 丸山 勇太郎議員 ２番 切久保 達也議員 ３番 太田 伸子議員   

４番 丸山 和之議員  ５番 宮澤 正廣    ６番 吉岡 久人議員 

  ７番 津滝 俊幸議員  ８番 田原 富美子議員 ９番 柴田 友造議員  

以上のように指定をいたします。 

   △日程第４ 会議録署名議員の指名 

議長（宮澤正廣君）日程第４ 会議録署名議員の指名を行います。地方自治法第１２３条 

 第２項の規定により、７番 津滝 俊幸議員 ８番 田原 富美子議員の２名を指名い 

たします。 

   △日程第５ 会期の決定 

議長（宮澤正廣君）日程第５ 会期の決定の件を議題といたします。お諮りいたします。 

 本臨時会の会期は、本日１日限りといたしたいと思います。これにご異議ありませんか。 

     （「異議なし」の声あり） 

議長（宮澤正廣君） 異議なしと認めます。よって本臨時会の会期は本日１日限りと決定 

をいたします。 

  △日程第６ 管理者あいさつ 

議長（宮澤正廣君） 日程第６ 本臨時会の招集にあたって管理者にあいさつを求めます。 

         丸山管理者 

丸山管理者 令和６年第１回白馬山麓事務組合議会臨時会を招集いたしましたところ、お
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忙しい中、ご出席を賜り厚くお礼申上げます。 

新型コロナウイルス感染症が昨年５月８日から「５類感染症」になって初めてのゴー

ルデンウイークを迎え、「塩の道まつり」も通常開催することができ、大勢のお客様をお

迎えできたことは大変うれしく思うところであり、６月から夏のシーズンも始まり、北

アルプスへ大勢のお客様にお越しいただくことを期待しているところでございます。 

  一方、白馬大雪渓の３号雪渓上部で発生した岩盤崩落が６月４日に確認され、雪解け

とともに発生する落石事故が懸念され、夏以降の登山に影響しないか心配しているとこ

ろでありますが、多くのお客様が事故無く楽しく過ごされることを願うところでござい

ます。 

さて、小谷村議会では、去る５月９日に臨時議会が開催され、議会構成の選挙結果によ

り、白馬山麓事務組合議会議員につきましても選出をいただき、宮澤議長さんをはじめ

４名の議員の皆様が、新たに白馬山麓事務組合議会議員に就任をいただくこととなりま 

した。また、只今は組合議会の議長に宮澤議長さんが当選されたところでございます。今

後は、この白馬山麓事務組合の運営につきましても、ご指導、ご協力をお願いするところ

でございます。 

さて、し尿処理事業は、「地方共同法人日本下水道事業団」と協定を結び、令和５年度

に、し尿等下水道投入施設整備基本設計を行い、具体的な施設検討へ入り、建設に向けて

事務を進めているところでございます。クリーンコスモ姫川は３０年が経過しておりま

すので、計画的な整備を行い、住民サービスに支障のないよう管理に努めて参ります。 

次に、白馬高校支援事業につきましては、高校再編基準である１６０名を割り、全校１４

１名と再編基準を下回っていますが国際観光課は本年度定員を上回る増加を見せており

ます。３月に行われた県教育委員会定例会において、再編基準は一定期間留保する決定

がされ、県と協議を行いながら引き続き生徒募集に取り組んでいます。また地元生につ

いても高校と連携しながら積極的に募集活動を行い、地域校である白馬高校存続に努め

て参ります。 

議員各位におかれましてもなお一層のご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げ、

臨時会開会にあたってのあいさつといたします。 

   △日程第７ 議案の上程、説明、質疑、討論、採決 

議長（宮澤正廣君）日程第７ 議案の上程、説明、質疑、討論、採決を行います。 

  なお、本臨時会の質疑につきましては、白馬村議会会議規則第５５条の規定により、一 

議員一議題につき３回までといたします。 

また、会議規則第５４条第３項の規定により、自己の意見を述べることができない、と 

定められておりますので申し添えます。 

承認第１号 「令和５年度白馬山麓事務組合一般会計補正予算（第３号）の専決処分報
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告について」の件を議題といたします。説明を求めます。  

             松澤事務局長 

松澤事務局長 ただいま議題となりました承認第 1 号、専決第 1 号「令和５年度白馬山麓

事務組合一般会計補正予算（第３号）」につきまして、地方自治法第１７９条第１項に基

づき、令和６年３月３１日付で専決処分を行ったもので、同上第３項の規定により報告

し、承認を求めるものでございます。 

第１条でございますが、歳入歳出予算の総額から６８４万８千円を減額し、総額を３

億３，１７１万４千円とするものでございます。 

今回の補正は、白馬高校支援事業の確定と計数整理が主な内容でございます。 

５ページの歳入明細をご覧ください。 

款１項１目１組合負担金 1,135 万 7 千円の減額は、運搬投入手数料の実績及び白馬高

校支援事業費確定によるものでございます。款 2 項 1 目１運搬投入手数料 248 万 6 千円

の増額は、生し尿 161KL、浄化槽汚泥 121KL増加によるものでございます。款 2項 2目 1

使用料 229 万 6 千円の減額は、公営塾受験コースの増額と学生寮管理業務経費精算によ

るものでございます。 

6ページをご覧ください。 

款 3項 1目 2デジタル田園都市国家構想交付金 429万 3千円の増額は、「高校を核とし

た新たな人づくり・人の流れづくりプロジェクト」確定によるものでございます。款 6項

2 目 1 雑入２万６千円の増額は、地方公務員災害補償基金確定による還付金が主な内容

でございます。 

次に 7ページの歳出明細をお願いいたします。 

款 2 項 1 目 1 一般管理費は、特定財源収入による一般財源の減額によるものでござい

ます。 

款 3項 1目 1し尿処理費５８万４千円の減額は、節１報酬 42万円の減は、会計年度任

用職員 1 名分の勤務実績、節 7 報償費 4 万 4 千円の減は、公害防止協議会委員謝礼、節

10 需用費 12 万円の減額は、バキューム車修繕費用と公害防止協議会食糧費の減が主な

内容でございます。 

8ページをご覧ください。 

款 4項 1目 1高校支援費 571万 2千円の減額は、節 1報酬 71万円の減は、会計年度任

用職員 4名分の勤務実績によるものでございます。節 3職員手当等 30万円の減は、一般

職の勤務実績によるもの。節 10 需用費 171 万円の減は、フィールド学習昼食代と学生

寮・公営塾の電気料及び水道料の実績によるもの。節 12委託料 240万円の減は、寮管理

委託料、汚泥処理等で 61 万 2 千円の減、みなし寮管理委託料等 51 万 2 千円の減、公営

塾受験コース委託料等 127万 6千円の減が主な内容でございます。節 18負担金補助及び
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交付金 59万 2千円の減は、地域みらい留学負担金確定によるものでございます。 

款 5項 1目 2利子 10万円の減額は、一時借入を実施しなかったことによる減額でござ

います。 

9ページをご覧ください。 

款 6項 1目 1予備費 45万 2千円の減額は、令和 5年度予算確定による減額が主な内容

でございます。 

なお、組合負担金減額により、白馬村に 792 万 3 千円、小谷村に 343 万 4 千円を 5 月

16日に還付しております。 

以上、ご説明申し上げましたが、ご審議のうえ、ご承認賜りますようよろしくお願い申

し上げます。  

議長（宮澤正廣君） 説明が終わりました。 

承認第１号について質疑を行います。質疑はありませんか。 

    （「なし」の声あり） 

議長（宮澤正廣君） 質疑なしと認め、質疑を終結いたします。 

討論に入ります。討論はありませんか。 

    （「なし」の声あり） 

議長（宮澤正廣君） 討論なしと認め、討論を終結いたします。これより承認第１号の採決 

 を行います。承認第１号「令和５年度白馬山麓事務組合一般会計補正予算（第３号）の専 

 決処分報告について」報告のとおり賛成の方の挙手を求めます 

     （挙手全員） 

議長（宮澤正廣君） 全員賛成であります。よって、承認第１号「令和５年度白馬山麓事務 

 組合一般会計補正予算（第３号）の専決処分報告について」は報告のとおり承認されまし 

た。 

議案第３号「令和６年度白馬山麓事務組合一般会計補正予算（第１号）」の件を議題と 

し、説明を求めます。 

松澤事務局長 

松澤事務局長 ただ今議題となりました議案第３号「令和６年度白馬山麓事務組合一般会

計補正予算（第 1号）」につきまして、提案理由の説明を申し上げます。 

  第 1 条でございますが、歳入歳出予算の総額にそれぞれ２，１４３万円追加し、歳入

歳出予算の総額を３億９，４７３万円とするものでございます。 

  ５ページの歳入明細をご覧ください。 

款 1 項 1 目 1 組合負担金１，６７１万７千円の増額は、組合経常費、高校支援費によ

るものでございます。 

  款 2 項 2 目 1 使用料１４７万８千円の増額は、令和５年度公営塾の滞納繰越分と入寮
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数の確定および寮管理業務経費精算による減額によるものでございます。 

  款 5 項 2 目 1 繰越金 312 万 6 千円の増額は、令和 5 年度予算確定によるものでござい

ます。 

 6ページをご覧ください。 

款６項２目１雑入１０万９千円の増額は、白馬高校支援事業に係るボランティア保険

助成金と男子寮雨樋破損による建物災害共済金によるものでございます。 

7ページの歳出明細をご覧ください。 

款 2 項 1 目 1 一般管理費９万５千円の増額は、勤怠管理システム導入によるものでご

ざいます。 

款３項１目１し尿処理費は、前年度繰越金による一般財源減額によるものでございま

す。 

款４項１目１高校支援費２，１３３万５千円増額は、節８旅費１５万５千円の増は、会

計年度任用職員１名の費用弁償によるもの。節１０需用費１，２５４万円の増額は、地域

おこし協力隊村内活動燃料代、高騰対策による寮の燃料代、8ページをご覧ください。強

風による男子寮雨樋破損の修理代、寮生増加による材料費の追加、節１１役務費１２万

円の増は、再リース車の車検代、節１２委託料７９２万円の増額は、第２寮の大下ハウス

の委託料、節１３使用料及び賃借料１２万７千円の増は、納付書印刷用プリンターリー

ス料、節１４工事請負費４０万円の増は、男子寮予備室２部屋のエアコン設置費用、節１

７備品購入費７万３千円の増は、女子寮用ファンヒーターと男子寮用掃除機購入による

ものが主なものでございます。 

以上、ご説明申し上げましたが、ご審議のうえ、ご可決賜りますようお願い申し上げま

す。 

議長（宮澤正廣君） 説明が終わりました。議案第３号について質疑を行います。質疑は 

ありませんか。 

    （「なし」の声あり） 

議長（宮澤正廣君） 質疑なしと認め、質疑を終結いたします。討論に入ります。討論はあ 

りませんか。 

     （「なし」の声あり） 

議長（宮澤正廣君） 討論なしと認め、討論を終結いたします。 

これより議案第３号の採決を行います。議案第３号「令和６年度白馬山麓事務組合一般

会計補正予算（第１号）」の原案に賛成の方の挙手を求めます。 

（挙手全員） 

議長（宮澤正廣君） 挙手全員であります。よって、議案第３号「令和６年度白馬山麓事務 

組合一般会計補正予算（第１号）」の件は原案のとおり可決、決定をいたしました。 
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議長（宮澤正廣君） 以上をもちまして、本日の臨時会はすべての日程を終了いたしました。 

ここで最後に管理者にあいさつをいただきます。 

 丸山管理者 

丸山管理者 令和６年第１回白馬山麓事務組合臨時会閉会にあたり、一言ごあいさつ申し

上げます。 

 ただ今は、提案いたしました全ての議案にお認めをいただき誠にありがとうございま

す。 

し尿処理事業では、下水道投入施設建設に向けて詳細設計に入りますが、世界情勢や

日本経済が不透明な状況であり、刻一刻と情勢が変化しますので、関係各位と連携、協議

しながら事業を進めて参ります。 

また、白馬高校支援事業では、地域振興にとって白馬高校は無くてはならない高校で

あり、白馬山麓ならではの特色ある学びを実践しておりますので、一人でも多くの生徒

が入学するよう白馬高校と連携し、支援事業に引き続き全力で取り組んで参りますので、

議員の皆様方のより一層のご支援・ご協力をお願い申し上げます。 

気象庁では、この夏の暑さは「災害級の暑さ」となる可能性が高いと発表していますの

で、お体をご自愛いただきますよう申し上げ、閉会にあたってのごあいさつとさせてい

ただきます。 

大変ありがとうございました。 

議長（宮澤正廣君） 大変ありがとうございました。 

以上で令和６年第１回白馬山麓事務組合議会臨時会を閉会といたします。 

大変ご苦労様でした。   

   

３．閉 会    午後４時２５分 
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